
Принимая во внимание значительные 
достижения в различных сферах сотруд-
ничества между Беларусью и Латинской 
Америкой и отмечая растущее значение 
стратегического партнерства, а также 
огромный интерес белорусского народа 
к культуре и жизни, к научному изучению 
такого далекого и в то же время близ-
кого региона, назрела необходимость в 
углублении знаний молодого поколения 
Беларуси и подготовке специалистов, не-
обходимых для укрепления партнерства. В 
связи с этим было решено создать на базе 
Белорусского государственного экономи-
ческого университета научно-практический 
центр, в котором сконцентрировалось бы 
изучение и исследование стран Латинской 
Америки, пропагандировались достижения 
и культура данного региона, а латиноаме-
риканские ученые и исследователи имели 
возможность распространять материалы о 
культуре и развитии латиноамериканского 
региона, представляющих интерес для 
Республики Беларусь. Центр латиноа-
мериканских исследований будет предо-
ставлять возможность преподавателям, 
студентам и любому заинтересованному 
лицу получать достоверную информацию о странах Латинской Америки, а также вести дебаты с иностранными специалистами-
экспертами по данной тематике.

Договор о намерениях по созданию Центра латиноамериканских исследований при факультете международных бизнес-
коммуникаций БГЭУ был подписан 21 марта,  с одной стороны господином Америко Диас Нуньес, Чрезвычайным и Полномочным По-
слом Боливарианской Республики Венесуэлы в Республике Беларусь и с другой  профессором Владимиром Николаевичем Шимовым, 
ректорам Белорусского государственного экономического университета.

Деятельность данного центра будет носить разносторонний характер и включать такие направления, как экономика, история, 
география, литература, педагогика, искусство, экология, политика, право, социология, традиции, коммуникация, международные от-
ношения, архитектура и другие.

Создание Центра латиноамериканских исследований предусматривает активное взаимодействие университетов и других учреж-
дений, участников белорусско-латиноамериканских проектов, через изучение проблем латиноамериканского региона, проведение 
научных исследований, обсуждений, обучение специалистов и распространение знаний о Латинской Америке при поддержке прави-
тельственных органов, дипломатических и культурных представительств стран Латинской Америки, аккредитованных в Беларуси.

Наш корр.

На снимке: дружеское рукопожатие Чрезвычайного и Полномочного Посла Боливарианской Республики Венесуэлы в 
РБ господина Америко Диас Нуньес и  профессора, ректора БГЭУ Владимира Николаевича Шимова по случаю подписания 
взаимного соглашения.

Фото Д.Гусалова 
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В ректорате

Конференция Международные связи

Проблемам 
и перспективам 
национальной 
экономики – 
пристальное
внимание

Одним из ключевых мероприятий прошедшей декады 
студенческой науки была VII международная научно-
практическая конференция студентов «Национальная 
экономика Республики Беларусь: проблемы и перспективы 
развития», которая состоялась 16-17 апреля. Отрадно, 
что с каждым годом мероприятие, посвященное обсуж-
дению ключевых моментов развития национальной эко-
номики на современном этапе, привлекает к участию все 
большее количество участников из различных вузов, в 
том числе и зарубежных.

В этом году заявки на участие подали тысячи человек, за-
рубежные участники были представлены такими странами как 
Россия, Украина, Казахстан и Латвия.

По традиции работа конференции открылась пленарным 
заседанием, на котором с докладами выступили почетные гости 
– заместитель директора департамента внешнеэкономической 
деятельности Министерства иностранных дел РБ Р.В.Соболев, ге-
неральный директор ОАО «Постторг» С.А.Смольский, начальник 
отдела внешнеэкономической деятельности и маркетинга адми-
нистрации Парка высоких технологий Ю.Н.Деревянко, начальник 
управления платежных карт ЗАО «Дельта Банк» Т.Ю.Равинская.

Для более детальной проработки основных вопросов и про-
блем конференции дальнейшая ее работа продолжилась в виде 
заседания круглых столов и секций по 17 тематическим направ-
лениям. На секциях с подготовленными докладами выступили 
студенты, молодые ученые и преподаватели различных вузов. 
Работы выступающих, которые были признаны победителями, 
будут опубликованы в сборнике материалов, а их авторы получили 
заслуженные награды.

Организаторами конференции выступили Министерство об-
разования Республики Беларусь, БГЭУ, Финансовый университет 
при Правительстве Российской Федерации (Москва, Россия), 
Киевский национальный торгово-экономический университет 
(Киев, Украина), Евразийский национальный университет имени 
Л.Н. Гумилева (Астана, Казахстан).

Наш корр.

В последние годы внешняя политика Беларуси направлена на активное развитие, укрепление и расширение государ-
ственных, экономических, социальных и культурных отношений со странами Латинской Америки. Именно Венесуэла открыла 
дверь Беларуси в Латинскую Америку. Одной из главных фигур в этом деле был команданте Уго Чавес, инициатор всех 
латиноамериканских интеграционных процессов. У. Чавес способствовал установлению крепких братских уз между нашими 
странами, построил прекрасные, искренние, дружественные отношения с Беларусью. В настоящее время многостороннее со-
трудничество Беларуси с Венесуэлой значительно укрепилось и расширилось. Также следует упомянуть новые соглашения 
с Кубой, Никарагуа, Боливией и Эквадором, новые торговые контракты с Колумбией и Бразилией, а также положительные 
перспективы в сотрудничестве с Аргентиной и другими странами региона.

Создали Центр

На апрельском заседании ректората были рас-
смотрены вопросы касающиеся науки и подготовки 
педагогических кадров на кафедре бухучета, ана-
лиза и аудита в отраслях народного хозяйства, 
охраны труда и работы факультета довузовской 
подготовки.

В отчете заведующего кафедрой бухучета, анализа и ау-
дита в отраслях народного хозяйства Д.А.Панкова прозвучала 
информация о деятельности коллектива за последние пять лет. 
За этот период кафедрой было выполнено 13 НИР по заказам 
БЖД, с которой у них заключено долговременное сотрудниче-
ство. И в нынешнем году с БЖД имеется хоздоговор на выпол-
нение новой темы на сумму 25,6 млн. рублей.

По словам докладчика, кафедра имеет высокую результа-
тивность научной деятельности, что подтверждается публи-
кацией статей в научных и практических журналах. Также в 
активе совместно опубликованные монографии с зарубежными 
партнерами по договорам сотрудничества. С 2012 года действу-
ет филиал кафедры в НИИ экономики при министерстве архи-
тектуры и строительства. Это позволяет научным работникам 
внедрять свои разработки в учебный процесс, обмениваться 
полезной информацией, проводить совместные семинары и 
круглые столы по актуальным проблемам исследований.

На кафедре также ведется подготовка кадров высшей ква-
лификации по специальности бухучет и статистика, которую 
освоили за последние годы 13 человек очно-заочной формы 
образования. За последние пять лет защитились 9 кандидатов 
наук, из них 4 работают на кафедре. Имеется и докторантура, 

где  за этот период обучались три человека (один закончил ее 
с защитой диссертации).

В ходе обсуждения доклада заведующему кафедрой были 
сделаны замечания о невыполнении нормативов научной на-
грузки на преподавателей кафедры. К примеру, в 2011 году 
они составили 0,4 млн.рублей на одного штатного педагога 
(норма – 3,4 млн.), 2013 – 1,6 млн. при плане 5,6 млн. рублей. 

В текущем году ситуация с этим показателем лучше не стала. 
Также ректор В.Н.Шимов отметил, что преподаватели кафедры 
слабо участвуют не только в хоздоговорной тематике, но и в 
бюджетных, фундаментальных исследованиях. А ведь давно 
сказано, что преподаватель вуза должен непременно уделять 
часть своего рабочего времени научно-исследовательской 
деятельности, иначе качество его педагогического труда будет 
заметно отставать от запросов реальной экономики. Учебный 
процесс напрямую связан с практической работой будущего 
специалиста и здесь без хороших идей и научных разработок 
остепененных кадров никак не обойтись. К сожалению, тен-
денция к снижению научной нагрузки на педагогов напрямую 
связана и с возрастом преподавателей кафедры. Чем старше 
ППС, тем менее охотно они участвуют в НИР коллектива. По 
мнению ректора, руководитель кафедры недорабатывает в 
этом направлении, более активно следует заниматься и на-
бором в аспирантуру и магистратуру. С учетом этих замечаний 
постановление по вопросу решено доработать.

За последний год в университете участились случаи трав-
матизма сотрудников и студентов. Поэтому доклад начальника 
отдела охраны труда Н.Г.Оскерко о мерах по соблюдению 
охраны труда и выполнению требований системы управления 
прозвучал весьма кстати. Руководителям структурных подраз-
делений напомнили в очередной раз как важно говорить со-
трудникам и студентам о безопасном поведении на работе и в 

быту, своевременно проводить инструктаж перед работой или 
занятиями, предостерегать от необдуманных поступков.

В числе востребованных  и обсуждаемых тем оказался и 
вопрос о работе факультета довузовской подготовки. Резуль-
таты его финансовой деятельности и перспективы развития 
осветил в своем выступлении декан С.А.Кучук. Это вузовское 
подразделение создавалось с целью подготовки абитуриентов к 
поступлению в университет и существует за счет заработанных 
средств. К сожалению, финансирование затрат на обучение 
слушателей в последние годы испытывает определенные 
трудности. Стало меньше желающих обучаться на подготови-
тельных курсах. Поэтому факультету в текущем году предстоит 
оптимизировать затраты и провести широкую рекламную кам-
панию для привлечения слушателей на учебу в 2014-2015 годы, 
чтобы выйти на запланированный плюс в своей финансовой 
деятельности.

А.Петрова

КО МНОГОМУ ОБЯЗЫВАЕТ
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Декада студенческой науки

Две недели назад стартовала ставшая уже традиционной университетская декада 
студенческой науки. Это мероприятие, по словам организаторов, является прекрасной 
возможностью оценить, осознать и развить огромный потенциал возможностей, 
который дает человеку наука. А еще Универсиада – это своеобразный итог научной 
деятельности студентов и их руководителей на протяжении года, интересные встре-
чи и новые открытия, экскурсии и выставки, напряженная работа и - награждение 
победителей.

В рамках Универсиады прошел финал 
смотра-конкурса «Лучшая студенческая научно-
исследовательская лаборатория БГЭУ-2014». В 
финале приняли участие 10 команд, хотя изна-
чально в борьбу вступили 19 лабораторий.

Особую роль СНИЛ в развитии научного 
потенциала среди студенчества подчеркнул про-
ректор по научной работе БГЭУ Г.А.Короленок. 
Геннадий Антонович поздравил финалистов 
конкурса от имени ректора вуза и пожелал им 
успехов в достижении поставленных целей. По 
словам Г.А.Короленка, сегодня студенческой 
науке в нашей стране уделяется действительно 
большое внимание, т.к. на данном этапе раз-
вития нужны свежие, креативные мысли для 
решения проблем инновационной экономики.

Оригинальность и новизну предлагаемых 
проектов оценивало компетентное жюри, со-
стоящее из представителей факультетов, и по-
четные гости конкурса.

Первыми на сцену вышли студенты УЭФ из 
Центра статистических исследований социально-
экономических процессов (рук. Л.А.Сошникова). 
Ребята и девушки рассказали о роли сферы 
услуг на современном этапе развития экономи-
ки нашей страны и перспективах ее развития, 
сделали детальный сравнительный анализ с 
другими европейскими странами, представили 
мнение эксперта. Несмотря на большое количе-
ство сухих цифр статистики, выступление УЭФ 
воспринималось зрителями с интересом.

Затем эстафету конкурса приняли пред-
ставители ВШТ, СНИЛ «Тураналитик» (рук. 
П.А.Литвинов). Высшая школа туризма выбрала 
слегка нестандартную, но очень познаватель-
ную тему – «Изучение туристического потен-
циала РБ для последующего формирования 
экспортноориентированного туристического 
продукта (на основе материально-культурного 
наследия еврейского населения)». Студенты с 
помощью исторических фактов показали, что 
наши народы имеют значительное влияние на 
социокультурное развитие друг друга – об этом 
свидетельствует обширное культурное наследие 
евреев на территории нашей страны. И это на-
следие можно использовать при создании нового 
туристического продукта. Молодые ученые пред-
ставили аудитории примерный бизнес-план, 
включающий в себя анализ сайтов еврейской 
тематики в байнете, разработанные маршруты 
экскурсий по историческим местам, и даже 
предложения по созданию в Минске ресторана 
кошерного питания. И в подтверждение своих 
слов угостили жюри и зрителей настоящим ко-
шерным печеньем.

Весьма оригинально представили итоги сво-
ей работы на тему «Исследование социально-
экономической эффективности развития регио-
нов РБ» студенты Бобруйского филиала (рук. 
Т.Г.Авдеева и З.И.Кузьменок). Они решили не 
утомлять зрителей и жюри скучными цифрами и 
выводами и превратили презентацию проекта в 
конкурс красоты. Красавицы из Бобруйска игра-
ли роль областей страны, и каждая получила 
заслуженную награду, а титул победительницы 

ны такие громкие заявления, да еще и подводить 
под них научную основу, разработчикам сайта 
факультета менеджмента следует еще порабо-
тать над юзабилити и кроссбраузерностью, т.к. 
не во всех популярных браузерах их сайт ото-
бражается корректно. Но стоит признать, что ФМ 
действительно проделал немалую работу, чтобы 

достойно представить себя в сети интернет.
Два интересных проекта на тему финансов 

и банковского дела были показаны СНИЛ «Ре-
зерв науки» (ФФБД, рук. И.К.Козлова) и молодой 
лабораторией «Актив» (УЭФ, рук. Е.Н.Шибека), 
созданной в 2013 году. Студенты из «Резерва 
науки» со знанием дела рассказали об осо-
бенностях развития банковских услуг, прино-
сящих доход по активным операциям банка. А 
представители УЭФ попытались разобраться 
с такими сложными узкоспециальными вопро-
сами, как классификация основных средств, 
нужна ли нам «справедливая» стоимость и как 
увидеть деньги, получаемые в виде аморти-
зации. Нужно отметить, что молодые ученые 
с учетно-экономического приложили немало 
усилий, чтобы интересно и наглядно рассказать 
об основных вопросах и проблемах своего ис-
следования и им это удалось.

Презентация СНИЛ «Коммуникатор» (ФМБК) 
также вызвала интерес зала, в ней студенты 
исследовали лингвокультурную специфику кон-
цептов инаугурационных речей российского и 
американского президентов. А вот ИСГО, также 
представивший проект на тему социально-
экономических отношений, сравнивал менее 
глобальные, но не менее важные вещи – удо-
влетворенность студенческой жизнью студентов 
БГЭУ и БНТУ. Согласно результатам исследова-

ния, студенты «нархоза» считают, что им живет-
ся как минимум в два раза лучше, чем технарям. 
И все бы ничего, но завершили свое выступле-
ние представители ИСГО весьма странным 
образом – исполнив песню под гитару, в кото-
рой содержались слова примерно следующей 
тематики – «жизнь общажная – «кайфовая» и 
прикольная», а «учеба надоела – просто капец». 
По-моему, услышать такое мнение от студентов 
престижного столичного вуза со сцены во время 
проведения научного мероприятия для многих 
было, по крайней мере, неожиданно. Во-первых, 
если вам, уважаемые студенты, учеба надоела 
«капец», то вас, в принципе, никто не держит, 
на ваше место всегда найдутся желающие, 
особенно если вы занимаете бюджетное место 
и весь кайф видите только от проживания в «об-
щаге». А во-вторых, существует определенный 
регламент и правила проведения подобного 
рода мероприятий, и превращение презентации 
научного проекта в сценку из КВН со стороны вы-
глядело недопустимо и непрофессионально.

Завершился конкурс студенческих лабора-
торий презентацией факультета права, кото-
рый считается заочным победителем в своей 
номинации. Юристы из СНИЛ «Вердикт» (рук. 
И.П.Манкевич) рассказали о национальных 
и международных аспектах правовой охраны 
климата. Студенты постарались представить 
результаты своего исследования в форме 
международного форума с участием глав влия-
тельных государств. Происходящее на сцене 
вызвало живой интерес у зрителей, однако за 
формой презентации иногда терялся смысл 
происходящего, колоритные личности «пре-
зидентов» и «перевод» с иностранного языка 
отвлекали от восприятия основных аспектов 
проблем экологии.

После выступления всех команд, фина-
листов поздравили члены жюри и почетные 
гости. Спонсор конкурса компания «Белхард» 
вручила финалистам призы за лучшие, на их 
взгляд, выступления. Так, выступление СНИЛ 
«Тураналитик» (ВШТ) было отмечено как самое 
вкусное, презентация Бобруйского филиала – 
как самая красочная, проект факультета менед-
жмента назвали самым поэтическим, а проект 
лаборатории «Актив» по праву получил звание 
самого познавательного. Выступление СНИЛ 
«Личность и общество» (ИСГО) признали са-
мым музыкальным. Кроме того, СНИЛ «Актив» 
и «Вердикт» получили подарки от генерального 
спонсора – МТБанка.

Конкурс лабораторий проводится в три этапа 
– экспертиза проектов, их публичная защита, а 
также учитывается работа СНИЛ в течение всего 
учебного года. По итогам первых двух этапов в 
лидерах оказались ФП («Вердикт»), БФ («САТИ.
bobr») и УЭФ («Актив»). Суммировав баллы 
за три этапа, жюри определило победителей 
конкурса, награждение которых состоялось 
вчера на торжественном закрытии Универсиады. 
Первое место завоевала лаборатория «Вер-
дикт» (ФП), второе место досталось «САТИ.
bobr» (БФ), на третьем месте - «Тураналитик» 
(ВШТ). Поздравляем победителей и желаем 
дальнейших успехов!

З.Синицкая

На снимке: презентация проекта СНИЛ 
«Вердикт» .

Фото Д.Гусалова

Оценить, осознать 
и развить

достался «столице». Презентация получилась 
познавательной и зрелищной.

Участники СНИЛ «Гандаль» (ФЭУТ, рук. 
Н.П.Пономарева) сделали ставку на точное 
планирование и четкую расчетную стратегию 
по продвижению продукции деревообработки 
на зарубежные рынки посредством электрон-
ных торговых площадок. Детально изучив осо-
бенности работы отделов внешней торговли, 
информационных технологий и маркетинга, а 
также проанализировав рынки и каналы сбыта 
продукции, молодые бизнесмены смогли соста-
вить убедительный бизнес-план и «заключить» 
выгодный контракт с инвестором.

Две близкие по тематике презентации пред-
ставили СНИЛ ФФБД (рук. М.П.Анисимов) и 
ФМ (рук. Л.Н.Макарова). Эти студенческие на-
учные лаборатории вели разработку тем, тесно 
связанных с двумя сферами – экономикой и IT. 
Студенты ФФБД довольно поверхностно расска-
зали об инструментах анализа поискового тра-
фика, их презентации не хватило практических 
примеров, скажем, анализа того же трафика на 
примере сайта университета. А факультет ме-
неджмента свои научные наработки представил 
в виде поэтической оды в честь самих себя. По 
мнению студентов ФМ, только их сайт является 
идеальным, у всех же других есть те или иные 
недостатки. Однако, прежде чем делать со сце-

Новости высшей школы
Знаний много не бывает
На прошлой неделе состоялся I Международный образовательный форум. Главная тема 

которого — качество образования. Вопрос актуальный как для наших, так и для европейских 
университетов. И особенно полезно здесь обменяться опытом: о повышении уровня дис-
танционного обучения, внедрении технических возможностей и продвижении актуальной 
для Беларуси новинки — бизнес–образования.

Министр образования Сергей Маскевич 
уже в докладе перечислил шаги по повышению 
качества белорусского диплома. Так, с каждым 
годом растут требования к абитуриентам и 
студентам, а сам процесс становится все более 
технологичным и практико–ориентированным. 
Сегодня никто не сомневается: именно рабо-
тодатель должен оценивать компетенцию спе-
циалиста, его готовность включиться в работу. 
Но не менее важно и мнение молодых людей, 
например, при БГУ создан студенческий совет 
оценки качества. Но в идеале нам бы перенять 
опыт британских вузов, где очень серьезно от-
носятся к мнению студентов о контенте учебных 
пособий, работе преподавателей, образова-
тельной программе. Все предложения тщатель-
но анализируют, после чего учебное заведение 
вносит в процесс свои коррективы.

На опыт Великобритании наши специали-
сты решили полагаться и в развитии бизнес–
образования. Уже полтора года в этом направ-
лении у нас работает британская бизнес–школа 
«Магна Карта Оксфорд». Во время форума 

запланировано подписание соглашения о 
сотрудничестве между белорусским Мино-
бразования и международной Ассоциацией 
бизнес–лидеров (АВЕ). Все программы АВЕ ак-
кредитованы Комитетом по признанию качества 
квалификации и программ при министерстве 
образования Великобритании и других стран 
— лидеров в области образования. Это еще 
больше поможет нашим студентам осваивать 
сферу бизнеса, в планах на будущее — даже 
со степенью доктора. Правда, подчеркивают 
зарубежные эксперты, такой узкопрофессио-
нальный диплом подразумевает, что базовые 
навыки высшего образования студент уже 
получил в традиционном вузе, в том числе и 
белорусском.

Дискуссия на форуме не останется без 
внимания, министр обещает, что опыт будут 
учитывать при совершенствовании Кодекса 
об образовании, которое запланировано уже 
на этот год.

Наш корр.

Выставка ретрокомпьютеров приурочена к 50-летию МРТИ-БГУИР.
На прошлой неделе студенты факультета менеджмента посетили это мероприятие в 

БГУИР, где были представлены компьютеры 80-90-х годов прошлого века (более 100 уни-
кальных экспонатов). 

Экономисты в мире компьютеров
Особый интерес выставка вызвала еще и 

потому, что все представленные экспонаты были 
подготовлены и собраны обычным студентом, 
который много лет изучает как раритетные, так и 
современные машины.

Раньше каждый компьютер мог служить не 
один десяток лет и его жизненный цикл в разы 
превышал жизненный цикл современной ком-
пьютерной техники. Сегодня данная отрасль – 
одна из наиболее стремительно развивающихся. 
Ежедневно появляется информация о новых 
технологиях и то, что было актуально год назад, 
становится абсолютно неконкурентоспособным 
сегодня. А лет 30 назад идея о новой техноло-
гии доводилась до совершенства, внедрялась 
в производство и могла прослужить в своем 
новом облике от 5 до 20 лет. Этим объясняется 
то, что компьютеры прошлого века с легкостью 
могли выдерживать конкуренцию на рынке и 
оставались конкурентоспобными длительное 
время. Такая ситуация далека от современного 
рынка радиоэлектроники, ведь сегодня рынок 
данной отрасли полон сильных специалистов, 
которые постоянно предлагают инновационные 
технологии, которые внедряются очень быстро, 

что и не позволяет какой-либо одной машине  или 
даже марке подолгу оставаться конкурентными 
на рынке.

Кроме того, что на данной выставке можно 
было бесплатно узнать о технике, особенно пора-
довала наших студентов возможность самостоя-
тельно опробовать представленные ретроком-
пьютеры. Всем желающим была предоставлена 
возможность поиграть в различные видеоигры. 
Кстати, игры были современным, и хотя графика 
и скорость уступали нынешним, однако данные 
показатели оставались на неплохом уровне.

Приятно удивило наших будущих менедже-
ров и то, что на выставке порой приходилось 
встречать целые семьи с маленькими детьми, а 
сам автор выставки всегда находился в зале и 
рассказывал посетителям особенности каждой 
машины, а также интересные факты из своей 
жизни, поддерживая неформальную обстановку 
на выставке. В конце автор выставки отметил, что 
его мечта – создать собственный музей подобной 
техники с возможностью включения каждой ма-
шины в любой момент. 

А.Бойкова, студенка ФМ
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Победа

ДатаПреподаватели кафедры экономики промышленных предприятий для группы ДКП-2 1 курса организовали экскурсия на ООО «За-
вод автомобильных прицепов и кузовов «МАЗ-Купава» с целью ознакомления с работой организации и развитием транспортного 
производства в Республике Беларусь. 

ПОЗНАВАТЕЛЬНО 
И ИНТЕРЕСНО
Студенты пообщались с работниками 

предприятия, которые рассказали об истории 
развития организации, структуре и направ-
лениях деятельности организации, об уком-
плектованности кадрами. Нам показали весь 
цикл изготовления изометрических и рефри-
жераторных фургонов, грузовых фургонов 
«Купава», прицепов для перевозки грузов, а 
также прицепов и киосков для пунктов обще-
ственного питания, выездной и стационарной 
торговли и др.

Студентов порадовала открытость со-
трудников, они получили ответы на инте-
ресующие вопросы, узнали о проблемах и 
сильных сторонах организации. Было очень 
интересно окунуться в атмосферу деятель-
ности крупного предприятия, узнать, чем 
занимаются сотрудники разных уровней, 
понять насколько для каждого из них важна 
коммерческая деятельность. Самое главное, 
что дала нам экскурсия, это то, что пред-
приятие развивает свои кадры, борется за 
рыночные ниши, имеет большое количество 
поставщиков, производит продажи по Ев-
ропе и что практически вся продукция идет 
на экспорт. Многие модели автомобильных 
прицепов и кузовов производства компании 
«МАЗ-Купава» завоевали престижные награ-

ды на международных выставках и получили 
положительные отзывы от иностранных спе-
циалистов. Автофургоны «МАЗ-Купава» обла-
дают большой грузоподъемностью, отвечают 
самым строгим санитарно-гигиеническим 
требованиям и общепринятым в мире тех-
ническим стандартам, что является главным 
достоинством организации.

Экскурсия на завод автомобильных при-
цепов и кузовов «МАЗ-Купава» стала отлич-
ным мероприятием для ознакомления с про-
изводственной деятельностью организации в 
условиях рыночной экономики.

Д. Барткевич, 
студентка 1 курса ФМ 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С ЮБИЛЕЕМ!
Заведующий кафедрой экономики 

торговли Николай Сидорович Шелег 
в апреле празднует свое 65-летие.

Профессор, доктор экономических 
наук в 1971 году окончил БГИНХ им. 
В.В.Куйбышева по специальности «Эко-
номика торговли».

После получения диплома трудился 
на различных должностях в управлении 
торговли Мингорисполкома, Госэконом-
плане, министерстве экономики, в аппа-
рате Совмина Республики Беларусь.

В БГЭУ работает с 2004 года про-
фессором кафедры экономики, с 2008 
года – заведует кафедрой.

Автор около 100 научных публикаций, 
в том числе семи монографий, одного 
учебника и одного учебного пособия с 
грифом Министерства образования РБ.

Награжден знаком «Отличник совет-
ской потребкооперации» (1991 г.), меда-
лью правительства России «За усердие» 
II степени, юбилейным знаком Постоян-
ного комитета Союзного государства.

Коллектив факультета экономи-
ки и управления торговли от всей 
души поздравляет профессора Ни-
колая Сидоровича Шелега с юбилеем 
и желает ему крепкого здоровья и 
творческих успехов в педагогике и 
научной деятельности.

80 лет 16 апреля исполнилось 
профессору кафедры экономики и 
управления предприятиями АПК Вик-
тору Степановичу Тонковичу.

Виктор Степанович также выпускник 
нашего университета. После получения 
диплома работал в институте экономики 
АН БССР. Затем вернулся в родной вуз на 
преподавательскую работу и около 40 лет 
отдал педагогическому труду на кафедре 
экономики сельского хозяйства. В 1995 
году получил звание профессора.

Имеет опыт международного сотруд-
ничества с коллегами из Камагуэйского 
госуниверситета, где он на протяжении 
нескольких  лет (80-х прошлого столетия) 
преподавал студентам и консультиро-
вал специалистов сельского хозяйства 
Кубы.

В.С.Тонкович автор 125 научных 
публикаций, монографий и учебников. 
Награжден орденом «Знак Почета», по-
четными грамотами министерств и БГЭУ. 
Подготовил 14 кандидатов наук, в том 
числе и двух граждан Кубы.

Активно участвовал в общественной 
жизни университета, на протяжении 
многих лет участник и солист вокального 
народного ансамбля профессоров и до-
центов БГЭУ «Красная гвоздика».

Коллектив кафедры экономики 
и управления предприятиями АПК 
поздравляет с юбилеем профессора 
Виктора Степановича Тонковича.

Уважаемый Виктор Степанович!
С Днем Рождения!
Желаем Вам здоровья, благопо-

лучия, вдохновения, неиссякаемой 
душевной энергии! Пусть всегда Вас 
окружают взаимопонимание и уваже-
ние, а рядом всегда будут любящие и 
близкие люди! 

Поздравляем победителя международного конкурса делового французского языка «Золотые слова- 
2013г.» ( Mot d’Or - 2013) – дипломницу факультета маркетинга ВАРВАРУ ЧИСТЯКОВУ.

Мы снова первые
Уже в течение многих лет, Ассоциация  

«Продвижение делового французского язы-
ка» организовывает большое количество 
мероприятий, направленных на распростра-
нение французского делового языка, в том 
числе терминологический конкурс «Золотые 
слова» ( Mot d’Or). Молодые люди со всего 
мира, владеющие французским языком, 
могут принять в нем участие. Беларусь не 
стала исключением из этого правила и уже 
восьмой год студенты нашего вуза проверяют 
свои силы и знания в переводе и владении 
терминологией  в сфере общей экономи-
ки, финансов, маркетинга и компьютерных 
технологий. Это мероприятие организуется 
каждый год, совместно с Посольством Фран-
ции в Республике Беларусь и белорусской 
Ассоциацией преподавателей французского 
языка. Координаторы конкурса Клер-Элиз 
ЮБЕР, заместитель советника по сотрудни-
честву и культуре, атташе по сотрудничеству 
в области французского языка и Ольга БО-
КУН, ст.преподаватель кафедры романских 
языков факультета международных бизнес-
коммуникаций БГЭУ, сумели мотивировать 
и объединить студентов столичных вузов, 
вокруг этого проекта.

Конкурс « Золотые слова - 2014 » состо-
ялся во французской медиатеке в библиотеке 
им. А.С.Пушкина 20 марта этого года. Компе-
тентное жюри выберет  5 лучших белорусских 
лауреатов среди участников из 43 стран, 
которые будут награждены дипломами и па-
мятными подарками.  Один из этих 5 станет 
победителем. Главный приз «Золотых слов»»  
- поездка в Париж на 1 неделю и участие 
в международной финальной церемонии в 
марте 2015г., в ходе которой лучший бело-
русский лауреат будет награжден медалью и 
дипломом «Mot d’Or 2014». 

Результаты конкурса « Золотые сло-
ва - 2014 » пока неизвестны, но только что 
вернулась из Парижа студентка факультета 
маркетинга Варвара Чистякова, ставшая по-
бедителем в «Золотых словах 2013г.»

Она делится своими 
впечатлениями:

  -- Я недавно возвра-
тилась из Парижа и  хо-
тела бы  рассказать об 
этой чудесной неделе 
финала конкурса « Золо-
тые слова - 2013 ». 

Шестнадцать лау-
реатов из самых раз-
личных уголков мира, а 
именно из  Канады, Но-
вой Каледонии, Африки, 
России, Египта и других 
стран, собрались, что-
бы вместе обсудить 
п р о б л е м ы  д ел о в о г о 
французского языка.  
Меня поселили со сту-
денткой из Квебека и я 
очень обрадовалась возможности говорить 
по-французски 24 часа в сутки. Но это 
оказалось не просто, так как моя коллега 
говорила с сильным канадским акцентом. 
Но через день мы уже общались, как луч-
шие подруги. Межкультурные обмены - это 
девиз нашего пребывания в Париже и это 
здорово, так как я смогла рассказать о 
нашей стране, о моем университете и фа-
культете. Вся неделя прошла в атмосфере 
интересных и невероятных мероприятий. 
Мы много гуляли по Парижу, мы беседовали 
обо всем на французском языке, который 
нас объединил и связал различные куль-
туры. Нам повезло  участвовать в пре-
стижной международной конференции по 
проблемам  использования французского 
и английского языков в Квебеке. 21 марта 
был самым запоминающимся и самым тор-
жественным днем для меня – финальная 
церемония конкурса «Золотые слова- 
2013». Гордые, как павлины,  мы с радостью 
принимали поздравления, многочисленные 
подарки и  красивые дипломы победителей. 
Мне подарили столько книг по маркетингу, 

экономике, деловому французскому языку 
и словарей, что я боялась проблем с пере-
весом багажа в аэропорту!  

Большое спасибо Посольству Франции 
в Республике Беларусь, а также коорди-
наторам этого конкурса Клер-Элиз ЮБЕР 
и Ольге Антоновне БОКУН за прекрасную 
возможность побывать в Париже, пооб-
щаться на французском языке со своими 
сверстниками, открыть для себя новые 
культуры  и страны, найти новых друзей и 
получить богатый опыт сотрудничества. 
Я благодарна также президенту Ассоциа-
ции  « Actions pour Promouvoir le Francais 
des affaires» , Жану - Марселю Ложини, 
которого вы можете увидеть на фото-
графии со мной. 

О.Бокун, преподаватель кафедры ро-
манских языков

БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ
объявляет конкурс 

на замещение должностей профессорско-преподавательского состава:

Доцентов кафедры:  налогов и налогообложением; экономической теории; экономики промыш-
ленных предприятий;

Ассистентов кафедр: международного экономического права; логистики и ценовой политики;
Преподавателей кафедр: делового английского языка; профессионально-ориентированной 

английской речи.

Срок подачи документов на конкурс – месяц со дня опубликования объявления. 
Документы присылать на адрес: 220070, г. Минск, пр-т Партизанский, 26, Ректору.

Бобруйский филиал БГЭУ  

объявляет конкурс на замещение должностей:
Старшего преподавателя кафедр: маркетинга и учетно-финансовых дисциплин; информатики, 

статистики и высшей математики; экономики и управления.
    Желающие принять участие в конкурсе должны в течение месяца со дня опубликования настоящего 

объявления подать заявление и иные предусмотренные законодательством документы в отдел кадров и 
делопроизводства Бобруйского филиала БГЭУ или переслать их по почте на адрес: 

ул.Советская, 77/48, 213826, г.Бобруйск, Могилевская обл. Тел./факс: (8-0225) 72-12-37

Ректорат, деканат факультета менеджмента, кафедра экономики промышленных пред-
приятий и коллектив факультета менеджмента выражают глубокое соболезнование заместителю 
декана Петриченко Елене Владимировне в связи со смертью отца.

Коллектив кафедры физикохимии материалов и производственных технологий скорбят по 
поводу безвременной кончины доцента Ковалева Александра Николаевича и выражают глубокое 
соболезнование родным и близким покойного.
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Очередная высотаОчередная высота
Даша Домрачева  штурмовала свою очередную 

высоту. В начале апреля в Москве прошла Гонка чем-
пионов. Три предыдущих года Дарья выступала в мо-
сковских шоу-гонках относительно неудачно. С кем бы 
ни бежала смешанную эстафету - с Факом, Ферри или 
Устюговым - выше 4-го места не поднималась. А на сей 
раз партнера выбрала верного.

В личной гонке она финишировала третьей. Стало быть, 
выбирать пару из мужской десятки правила ей диктовали 
также третьей. Дарья сделала ставку на россиянина Антона 
Шипулина. Антон честно признался, что не ожидал этого: 
«Она ведь звезда».

- Вообще, Антона я знаю с детства и, наверное, за-
менила ему сестру в сегодняшней гонке, - успокаивала его 
Дарья. - Настя Кузьмина сейчас участвует в марафонской 
гонке в Гренландии, а брат сумел одержать эту долгождан-
ную победу.

Четыре своих рубежа Дарья прошла на ноль, а вот Антон 
один раз промахнулся. Однако на самом последнем рубеже 
- восьмом по счету - Антон был точен, а Мартен промазал 
и догнать Антона уже не сумел.

- С каждым годом накал страстей в «Гонке чемпионов» 
становится все выше и выше. Если в первые годы спор-
тсмены приезжали просто повеселиться, то сейчас иногда 
кажется, что борьба на этой короткой дистанции развора-
чивается даже похлеще, чем на некоторых этапах Кубка мира, - сказала Дарья.

На этом сезон для Домрачевой, в том числе и его коммерческие старты, закончены. Ближайшая цель на будущее 
такая:

- Я хочу выиграть общий зачет Кубка мира. Думаю, что это может произойти достаточно скоро. Хотя быть трехкратным 
олимпийским чемпионом круче.

Впереди отпуск:
- На отпуск у нас отводится одни месяц - апрель. Для меня очень важно уехать в теплое место и сменить свое окру-

жение, попасть в другую атмосферу. В этом году я хочу поупражняться в серфинге.

На днях трехкратной олимпийской чемпионке Игр в Сочи, биатлонистке Дарье Домрачевой вручена награда «Луч-
ший атлет столицы 2013 года», сообщили в пресс-службе Национального олимпийского комитета (НОК) Беларуси.  

Наш корр.

Поработали ударно Субботник

В субботу наводили порядок в столице все организации и добровольные помощники. В городской генеральной уборке 
активное участие приняла и молодежь. Наши студенты трудились на очистке от мусора и прошлогодней листвы на 
улицах и скверах Заводского района. В субботнике приняли участие более  7500 человек. Многие факультеты в счет 
субботника трудились накануне.

 Все заработанные в этом году средства пойдут на строительство Республиканского центра позитронно-
эмиссионной томографии на базе РНПЦ онкологии и медицинской радиологии имени Н.Н.Александрова.

Цель оправдывает средства. ПЭТ - это самый 
современный, а главное, точный метод ядерной 
медицины, который позволяет находить раковые 
опухоли размером всего 5 миллиметров, выявлять 
прежде невидимые аппаратурой отдаленные 
метастазы, оценивать эффективность химио- и 
лучевой терапии. На строительство центра из 
бюджета уже направлено 100 миллиардов рублей. 
Нужно еще 460 миллиардов. Деньги от субботника 
будут существенной помощью. По предвари-
тельной оценке, Минск планирует перечислить 
19,6 миллиарда рублей, Брестская область - 7, 
Гомельская - 9...

 Кроме того, в связи с празднованием 70-й 
годовщины освобождения нашей страны от 
немецко-фашистских захватчиков местные ис-
полнительные и распорядительные органы до 20 
апреля должны привести в надлежащее состоя-
ние и благоустроить мемориальные комплексы, 
памятники, места боевой и воинской славы, за-
хоронения не только Великой Отечественной, но 
и Первой мировой, столетие начала которой также 
отмечается в этом году. 

О работе наших студентов 
рассказывает секретарь ПО 
«БРСМ» БГЭУ Юрий Цаба:

- 12 апреля вся страна взялась 
за грабли, метелки и лопаты.

Нархоз тоже не остался в сто-
роне. Трудовой десант БРСМ БГЭУ 
в этот день помогал приводить в 

порядок парки «50-летия» и «60-летия» Октября. 
Погода не смогла даже помешать, хотя попыталась. Полтора 

часа здорового труда на свежем воздухе в компании друзей, на 
волне позитива и весеннего настроения, быстро расправились с 
листвой, пылью и мусором.

Это не только неплохая возможность отдохнуть от сту-
денческих будней и развлечений, но и огромная польза для города, 
чистотой которого мы любим гордиться.

Всем, кто не поленился проснуться утром в субботу и по-
тратить немного своего времени на полезное дело - огромнейшее 
спасибо, - было весело!

В.Иванов

Алло,Алло,
мы ищем талантымы ищем таланты
С 28 апреля по 8 мая в университете пройдет конкурс 

прикладного мастерства «Чароўны куфэрак».

Профсоюзная организация работников БГЭУ приглашает всех 
желающих принять участие в смотре-конкурсе самодеятельного 
изобразительного творчества преподавателей и сотрудников вуза 
«Чароўны куфэрак», финал которого пройдет 8 мая. К участию 
допускаются только штатные работники университета, где каж-
дый сотрудник претендует только на одну номинацию. По итогам 
конкурса состоится итоговая выставка, а многоуважаемое жюри 
определит победителей и призеров. Номинации конкурса следую-
щие: вязание крючком, спицами; изобразительное  творчество 
(живопись, графика, смешанная техника); резьба по дереву, изде-
лия из глины, пластилина и т.д.; фотография; вышивка, плетение 
из газетной бумаги, бисероплетение, лозаплетение и т.п. Конкурс 
проводится в два этапа. Первый – отборочный тур, который орга-
низуется и проводится в соответствии с положением о конкурсе. 

Основные критерии оценки:
- уровень профессионализма,
- раскрытие темы патриотизма, национальной белорусской 

культуры и истории.
Лауреаты и дипломанты конкурса будут награждены дипло-

мами и денежными вознаграждениями.

Наш корр.

Развитый кругозор – одно из преимуществ высшего об-
разования. Об этом говорят многие преподаватели и они, 
безусловно, правы: ведь это как повышает саморазвитие 
человека, так и помогает при общении.

СВОЯ ИГРА
На факультете менеджмента решили провести свои соревно-

вания по общему развитию – во вторник 8 апреля студсоветом и 
профсоюзом ФМа была организована «Своя игра». Ребятам были 
заданы вопросы на различные темы, начиная с первооткрывате-
лей и заканчивая составом шоколада. Ответы находились не так 
уж и просто: за 15 секунд и без Интернета студенты с 1 по 3 курс 
лихорадочно вспоминали некоторые моменты. Но, в  то же время, 
ребята с удовольствием смеялись над самыми «оригинальными» 
ответами и старались не расстраиваться проигрышам.

К.Капитанова

Студенчество встречает чемпионатСтуденчество встречает чемпионат
78-й чемпионат мира по хоккею, который пройдет в мае в столице, обещает стать одним из самых значи-

мых событий в спортивной жизни страны. Наряду со многими организациями г.Минска в проведении данного 
мероприятия будут активно задействованы учреждения высшего образования.

Наиболее активные и коммуникабельные представители 
студенчества окажут посильную помощь организаторам чем-
пионата в качестве волонтеров. Также в целях привлечения 
молодежи к участию в различных мероприятиях запланиро-
вано проведение акции «Студенчество встречает чемпионат» 
под девизом «Живи эмоциями, живи спортом!». Участие в 
акции позволит каждому студенту стать частичкой истории 
такого значимого и масштабного мероприятия.

В рамках организации и проведения акции предусмотрено 
создание видеороликов, презентаций, клипов о спортивной 
жизни учреждения высшего образования для последующей 
демонстрации во время проведения чемпионата в обо-
рудованных местах фан-зоны общежитий комплекса «Сту-

денческая деревня», где будут проживать зрители и гости 
чемпионата. Будет организован цикл встреч обучающихся с 
ветеранами белорусского хоккея, представителями хоккейных 
клубов, ряд блиц-опросов, флешмобов «ЗаряDка со звездой», 
спортивных соревнований, мероприятий на спортивную тема-
тику с приглашением белорусских спортсменов. В это время 
пройдет первый этап республиканского конкурса на лучшую 
фотоработу «Молодежь выбирает спорт!» с поощрением 
победителей билетами на хоккейные матчи с участием бело-
русской команды.

Наш корр.


